
平成 24 年（2012 年）９月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（４日目）

平成 24 年９月 18 日（火）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 野 原  嘉 孝

(公 明 党)

１ 御茶屋御殿

の復元事業に

ついて

２ 子宮頸がん

予防対策につ

いて

琉球王朝時代、首里城と一体となって外国使節

団を歓待する迎賓館の役割を担っていた御茶屋

御殿を復元しなければ、首里城整備事業は完了し

ないと考える。那覇市議会でも平成 18 年に全会

一致で「御茶屋御殿の早期復元・整備を求める意

見書」を採択しているが、御茶屋御殿について以

下伺う

(１) 復元の意義をどう捉えているか

(２) ワーキングチームの構成とこれまでの作

業の状況

(３) 跡地の管理体制

20～30 代の女性のがんでは、子宮頸がんが罹

患率で第１位となっている。発症の原因は、ＨＶ

Ｐ（ヒト・パピローマウィルス）の感染であり、

多くのがんの中で唯一原因がわかっているがん

である。しっかり予防をすれば防げる子宮頸がん

について以下伺う

(１) 本年度のワクチン接種状況（対前年度との

比較も含めて）

(２) 昨年の未接種生徒へはどのように対応し

ているか

(３) 毎年の成人式において、以下の点を啓発活

動に役立ててはどうかと考えるが、見解を

伺う

     
① 配布用のお祝い袋へ啓発パンフを入れ

ること



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 公共サービ

スの民間委託

事業について

② 幕間のあいさつで、患者会等で啓発ス

ピーチをすること

③ 会場周辺での啓発チラシを配布する

こと

市営住宅課業務の民間委託がスタートし、今定

例会では、「市民課窓口業務外部委託事業」の議

案が上がっている。民間委託の現状と今後の委託

計画について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 前 泊 美 紀

（無 所 属）

１ 道路行政に

ついて

２ 行政改革に

ついて

３ 選挙行政に

ついて

街路樹の維持管理と「雑草」対策について、以

下伺う

(１) 本市議会でも多くの議員が再三取り上げ

ている問題だが、解決しない大きな要因は何

か

(２) 市内道路で、植樹枠内の樹木の根元を舗装

材で埋めている箇所が見られる。これに対し

市民から「見ていて痛々しい。植物虐待だ」

との声がある。このような処置をする理由は

何か。また、今後の対応を問う

(３) 道路ボランティア協定締結団体数と協働

大使で道路管理にかかわっている人数を伺

う

(４) 那覇市街路樹等選定検討委員会の概要と

取り組みについて伺う

第３次那覇市経営改革アクションプランにつ

いて

(１) 平成 23 年度アクションプラン組織目標達

成状況と、平成 24 年度同組織目標について

伺う

(２) 「アウトソーシングの推進」について、今

後の具体的な取り組みを伺う

去る６月に行われた県議会議員選挙では、投票

率が 52.49％、那覇市区では 48.12％と５割を下

回るという、危機的な状況にある。このような中、

若者を中心として、投票率アップのための様々な

アイデアが上がっている

(１) ショッピングセンター等での投票及び期

日前投票の実施可能性について、法的な問題

はあるか。他自治体の事例があるか伺う

(２) 電子投票について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、選挙管理委員長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 山 川 典 二

(自民・無所属

・改革の会)

１ 中核市移行

に伴う保健所

移管について

平成 25 年４月から那覇市は中核市になる。中

核市移行に伴い、現在の沖縄県中央保健所の那覇

市管内の保健所業務が那覇市に移管する

中核市移行事務の大半は、保健所に係る事務で

ある。膨大な保健所事務が円滑に継承出来ている

か、以下質問する

(１) 保健所の役割、業務、組織体制、予算につ

いて

(２) 平成 10 年に中核市になった宮崎市は、保

健所事務の移管を県との連携で、10 年をか

けて完全に引き継ぎを終えている。本市の計

画はどうか

(３) 関連条例の内容、本数、制定予定などにつ

いて

(４) 保健所事務は幅広く多岐にわたる。より高

度な技術と専門性を要求される業務が多い。

保健衛生サービスに対応できる体制は構築

できるのか問う

(５) 外部専門機関との連携または委託及び契

約などの計画はあるのか伺う

(６) 保健所関係手数料収納が県証紙で収納さ

れているが、本市に移管された場合、現金収

納事務にかわる。過去の実績で年間約 4,000

万円の金額を取り扱う事務となる

当局の見解を伺う

(７) 那覇市中核市移行推進本部の活動状況を

問う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 教育行政に

ついて

(１) 本市の小学校・中学校に在籍する「聴覚障

がい児」は何人いるか。その内、小学校６年

生は何人で、どこの学校に通学しているか

(２) 教育現場の実態はどうなっているのか問

う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 久 高 友 弘

(自民・無所属

・改革の会)

旧泊浄水場保

護用地について

(１) 昭和９年１月 18 日付の農林大臣あて那覇

市所有保安林の解除申請した土地の地籍を

伺う

(２) 1949 年真和志村長から琉球政府財務部長

あてに出された真和志村の各字別地目ごと

の集計報告で、市町村が所有している土地は

地目が原野、畑であれ公用地とすべきではな

いか伺う

(３) 所有権申請する時、隣接地主２人の連署の

かわりに土地調査員２人が連署すべき所を

１人の調査員が２人分書いても隣接地主２

人が書いたときと同じように扱うのか伺う

(４) 泊浄水場保護用地になっている５筆の土

地は、那覇市が昭和 36 年保存登記をしたあ

とに初めて那覇市所有の土地になったので

はないか伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、上下水道事業管理者、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 新 屋 清 喜

（そうぞう）

１ 学校教育に

ついて

２ 自治会につ

いて

３ 公園行政に

ついて

４ 道路行政に

ついて

(１) 本市の小学校におけるクラブ活動と部活

動にはどのような種類があるのか

(２) ｢クラブ活動｣と｢部活動｣の違いについて

伺う

(３) 外部コーチの手当てなどについて伺う

(１) 本市の自治会の加入率と事務所のない自

治会の数を伺う

(２) 近々、事務所を設置する予定は何カ所ある

か、また今後の計画はどうなっているのか伺

う

(１) 楚辺にある中央公園内の管理棟は現在ど

のように活用されているか伺う

(２) 中央公園内の管理棟を自治会などの集会

所として活用できないか伺う

(３) 中心市街地における公園再生計画の内容

について伺う

久米若狭線（松山通り）の植樹帯に低木のミニ

サンダンカを補植できないか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 花 城 正 樹

（民 主 党）

１ 交通政策に

ついて

２ 防災行政に

ついて

３ 教育行政に

ついて

本市における自転車道路整備計画について伺

う

台風 15 号が沖縄を直撃し、本市も被害を受け

た。以下、伺う

(１) 災害時の情報手段（エリアメール、広報車

等）について

(２) 避難所について収容人数等の課題を伺う

  

(１) 世帯収入と子どもの学力格差との関連性

について見解を伺う

(２) 出席停止制度について

学校教育法において、学校の秩序を維持

し、他の児童生徒の義務教育を受ける権利を

保障するという観点から設けられた制度で

ある。以下、伺う

① 本市における出席停止の措置件数(推移

５年間)

② 学校長から児童に対し『謹慎処分』と命

じられた場合、それは正しい観点なのか伺

う

③ 口頭のみにより命じられるケースは、適

性な手続きなのか

(３) 学校体育施設開放事業について以下伺う

① 本市における利用数と利用団体の傷害

保険(共済)の付保状況

② トラブル（事故）時の責任の所在につい  

て



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 学校給食に

おける食育に

ついて

足立区は、残さず食べる学校給食の実現を目指

している。また、給食を通じて、作り手に対する

感謝の気持ちや栄養に関する基礎的な知識など

を学ばせるため様々な取り組みを行っている。結

果、給食時間が楽しいと感じる児童生徒が増え、

平均残菜率が減少するなど成果があがっている。

本市も足立区の取り組みを参考にすべきだと考

えるが、見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 清 水 磨 男

（民 主 党）

１ 真嘉比地域

の道路につい

て

２ 公園につい

て

３ 管理者責任

について

４ 買物につい

て

５ 銘苅庁舎に

ついて

(１) 天久安里線のＤＦＳ側が開通していくス

ケジュールを伺う

(２) 銘苅 42 号から南西に続いた真嘉比バプテ

スト教会近くのホームセンター角の交差点

は交通量が多いが、安全対策を伺う

(１) 希望ヶ丘公園の桜坂通り側入り口は、斜面

になっており、雨天時には極めて滑りやす

く、手すりはサビ付いた状態で放置されてい

る。実際に滑って転倒したことによる骨折者

も出ているが対応を伺う

(２) 奥武山公園は、芝生の整備を優先すること

で、2013 年からの美ら島サッカーキャンプ

には加わることが県都であれば当然と考え

るが、対応を伺う

那覇市が管理する場所において、負傷等をした

場合、どのように確認が行われ、いかに責任が果

たされるのか伺う

(１) 買物弱者への対策を伺う

(２) 市内に市場、商店街、アーケード通りは何

カ所あるのか伺う

(１) 本来の生涯学習センターと現在進めよう

としている新銘苅庁舎でそれぞれの改修工

事費用の差を伺う

(２) 新銘苅庁舎は指定管理となるのか伺う

(３) 社会教育施設再編整備検討委員会の概要

と結論を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

８ 渡久地 政 作

(自民党新風会)

１ 交通行政に

ついて

２ 中 央 公 民

館・図書館に

ついて

３ 真和志支所

建て替えにつ

いて

(１) 公共交通利用不便地域は、市内どの地域に

あたるのか

(２) モノレールを軸とした公共交通システム

の再構築において、不便地域との連携はどの

ような考えか

(３) 今後、公共交通利用不便地域の課題・解決

策はないのか

老朽化が進み、市民・利用者から改築の声が上

がっている。ただ、銘苅庁舎の当初計画、図書館・

公民館機能を持つ生涯学習センターの変更や、市

全域のバランスを考え検討する旨、答弁があっ

た。そこで伺う

(１) 中央公民館・図書館の現状(利用者数、建

物)はどうなっているのか

(２) 建替計画はあるのか

(３) 建て替えるのであれば現在地に建てるの

か

本年２月定例会、本員の代表質問中、市民会館

建設について市長は、久茂地小学校統合後、久茂

地小学校跡地に市民会館を建てる構想を、又、あ

わせて現市民会館の跡地については、老朽化した

真和志支所と中央公民館・図書館等を含む、複合

施設の建設構想を打ち出している

去る９月 11 日の新聞報道においても、前島小

に統合される久茂地小跡地に市民会館を建設す

る計画について「時期を逸することなく着実に進

めなければならない。不退転の決意で臨む覚悟

だ」と踏み込んだ発言があった。そこで以下伺う

(１) 久茂地小跡地に市民会館を建設する構想

と同時に、真和志支所を現市民会館跡地に建

設する考えはあるのか



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 県有地である現市民会館の土地に本市の

公共施設、真和志支所を建設する構想に当た

り、県の理解は得られるのか

(３) 真和志支所建て替えについて、真和志自治

会長連絡協議会等から要望や意見はないの

か

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（４日目） 平成 24 年９月 18 日(火)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

９ 桑 江 豊

（公 明 党）

１ 総務行政に

ついて

２ 教育行政に

ついて

３ 道路行政に

ついて

｢市民便利帳｣について以下伺う

(１) 本市での制作・配布の現状

(２) 本市における職業別電話帳｢タウンペー

ジ｣との合冊版を共同発行する場合の課題及

び可能性

｢中学生 いきいきサポート事業｣について以下

伺う

(１) 本市における不登校者数とあそび非行に

よる不登校者の割合

(２) 事業の概要及び本市の相談員配置校

エトワス小禄店横(宇栄原１-28-７前)里道は

小雨でも広範囲の水たまりができる劣悪な状況

である。早急な改善が必要と考えるが以下伺う

(１) 現状を把握しているか

(２) 改修は可能か

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長


